

LEÇON 36

1. Lorsque Moïse parlait avec Dieu en haut du mont Sinäï, qu'est-ce que les Israélites faisaient en bas de la montagne?
-Les Israélites ont fait un veau d'or, et ils adoraient le veau.
2. Est-ce que Dieu savait que les Israélites adoraient un veau d'or?
-Oui.
3. Est-ce que Dieu était fâché contre les Israélites?
-Dieu était si fâché contre les Israélites qu'il voulait les détruire.
4. Pourquoi est-ce que Dieu n'a pas détruit tous les Israélites?
-Parce que Moïse a prié Dieu de ne pas les détruire.
5. Qu'est-ce que Moïse a fait en arrivant en bas du mont Sinäï?
-Moïse était si fâché contre les Israélites qu'il a jeté les deux tablettes de pierre des dix commandements en bas, et les a cassées.
6. Parce que Moïse a cassé les deux tablettes de pierre sur lesquelles Dieu a écrit les dix commandements, qu'est-ce que Dieu a dit à Moïse de faire?
-Dieu a dit à Moïse de tailler encore deux nouvelles tablettes de pierre, et de les apporter en haut de la montagne là où

Dieu a écrit encore ses dix commandements.

7. Si les Israélites ne construisaient pas la tente exactement comme Dieu leur a dit, est-ce que la gloire de Dieu entrerait dans la tente?
-Non.
8. Est-ce que les Israélites pouvaient approcher Dieu par leur propre moyen?
-Non.
9. Quel était le seul moyen par lequel les Israélites pouvaient approcher Dieu?
-Le moyen de Dieu seul.
10. Comment est-ce que nous pouvons connaître le moyen de Dieu?
-A travers le livre de Dieu, la Bible.

-Dieu a choisi Moïse pour amener les Israélites hors d'Egypte et hors d'esclavage.

-Moïse était aussi le messenger de Dieu.

-Lorsque Dieu voulait parler avec les Israélites, Dieu parlait avec Moïse qui parlait aux Israélites.

-Dieu guidait Moïse pour dire aux Israélites ce que Dieu voulait que Moïse dise.

-Dieu guidait Moïse aussi pour écrire ce que Dieu voulait que Moïse écrive.

-C'était Moïse qui a écrit les cinq premiers livres de la Bible.

-Comment est-ce que Moïse savait ce qu'il faut écrire?

-Dieu guidait Moïse pour écrire ce que Dieu voulait qu'il écrive.

-Les Israélites sont partis d'Égypte, et traversaient le désert.

-Lorsque les Israélites traversaient le désert, comment est-ce qu'ils connaissaient le chemin?

-Dieu les guidait.

Lisons Exode 40:36-38

36-Pendant tous les voyages des Israélites, quand le nuage s'élevait au-dessus la tente de Dieu, les Israélites partaient.

37-Mais si le nuage ne s'élevait pas, ils ne partaient pas—jusqu'à ce que le nuage s'élevait.

38-Donc, le nuage du Seigneur était sur la tente de Dieu pendant les jours, et un feu était dans le nuage pendant les nuits, aux yeux de tous les Israélites pendant tous leurs voyages.

-Quand Dieu voudrait que les Israélites partent, Dieu

élèverait le nuage.

-Après que Dieu ait donné aux Israélites ses dix commandements, et après que les Israélites aient construit une tente pour Dieu, Dieu a élevé le nuage.

-Où est-ce que Dieu amenait les Israélites?

-Dieu amenait les Israélites à Canaan, le pays qu'il a promis à leur ancêtre, Abraham.

-Les Israélites suivaient le nuage, et Dieu les amenait à la frontière de Canaan.

-Lorsque les Israélites sont arrivés à la frontière de Canaan, qu'est-ce que Dieu a dit à Moïse de faire?

Lisons Nombres 13:1-2

1-Le Seigneur a dit à Moïse:

2-“Envoie des hommes explorer le pays de Canaan que je donne aux Israélites. Envoie un homme des chefs de chaque tribu.”

-Dieu a dit à Moïse de choisir un homme de chacune des douze tribus pour aller explorer le pays.

-Moïse a obéi à Dieu, et a envoyé douze hommes pour explorer le pays de Canaan.

Lisons Nombres 13:3

3-Moïse a obéi à l'ordre du Seigneur, et les a envoyé du désert de Paran. Ils étaient tous des chefs israélites.

-Avant que Moïse ait envoyé les douze hommes pour explorer le pays de Canaan, qu'est-ce que Moïse leur a dit?

Lisons Nombres 13:17-21

17-Quand Moïse les a envoyé explorer Canaan, il a dit: "Pénétrez en Canaan par le sud, et puis entrez la région montagneuse.

18-Regardez comment est-il le pays, et si les peuples qui y habitent sont forts ou faibles, peu ou beaucoup.

19-Regardez si le pays là où ils habitent est bon ou mauvais. Regardez si les villes là où ils habitent sont fortifiées ou des campements.

20-Regardez si le sol est riche ou pauvre, et s'il y a des arbres ou non. Essayez de rapporter des fruits du pays."

21-Donc, les hommes sont partis du désert de Tsin jusqu'à Rehob, près de Lebo-Hamat.

-A la fin de quarante jours, les douze hommes sont revenus de l'exploration du pays de Canaan.

-Voici ce que les douze hommes ont dit à Moïse et les Israélites concernant le pays de Canaan:

Lisons Nombres 13:27-29

27-Les hommes ont donné à Moïse ce report: "Nous sommes allés dans le pays où tu nous as envoyés, et le pays est plein de lait et de miel. Et voici quelques fruits.

28-Mais les peuples qui y habitent sont puissants, et les villes sont fortifiées et très grandes. Nous avons même vu les descendants du géant Anac là bas.

29-Les Amalécites habitent la partie sud du pays. Les Hittites, les Jébusites, et les Amorites habitent la région montagneuse. Et les Cananéens habitent près de la mer et le long du Jourdain."

-Le pays de Canaan était un pays de lait et de miel.

-Le pays de Canaan était aussi un pays rempli d'hommes grands et puissants.

-Les villes de Canaan étaient aussi puissantes, et il y avait des grands murs autour des villes.

-Des douze hommes qui ont exploré le pays de Canaan, dix hommes ne croyaient pas en Dieu.

-Qu'est-ce que ces dix hommes qui ne croyaient pas en Dieu ont dit aux Israélites?

Lisons Nombres 13:31-33

31-Les dix hommes ont dit: "Nous ne pouvons pas

attaquer ces hommes. Ils sont plus forts que nous.”

32-Et devant les Israélites, ils ont parlé du mal concernant le pays qu’ils avaient exploré. Ils disaient: “Le pays que nous avons exploré est un pays qui fait mourir ceux qui y habitent. Tous les peuples que nous avons vus sont de grande taille.

33-Nous avons même vu les géants, les Nephilim, les descendants d’Anac. Par rapport à eux, nous étions à nos yeux comme des sauterelles. Et c’est comment ils nous voyaient.”

-Pourquoi est-ce que les dix hommes qui ne croyaient pas en Dieu n’ont pas voulu entrer à Canaan?

-Les dix hommes avaient peur des grands hommes puissants vivant à Canaan.

-Les dix hommes ne croyaient pas que Dieu était assez puissant pour gagner les hommes de Canaan.

-Les dix hommes ne croyaient pas en la promesse de Dieu de donner aux Israélites le pays de Canaan.

-Des douze hommes, il y avait deux hommes qui croyaient en Dieu.

-Leurs noms étaient Caleb et Josué.

-Qu’est-ce que Caleb et Josué ont dit aux Israélites?

Lisons Nombres 13:30

30-Alors Caleb a fait taire le peuple devant Moïse, et a dit: “Nous devrions y aller et prenons le pays, car nous pouvons le faire certainement.”

-Pourquoi est-ce que Caleb et Josué voulaient entrer à Canaan?

-Caleb et Josué n’avaient pas peur des grands hommes puissants vivant à Canaan.

-Caleb et Josué croyaient que Dieu était assez puissant pour gagner les hommes de Canaan.

-Caleb et Josué croyaient en la promesse de Dieu de donner aux Israélites le pays de Canaan.

-Caleb et Josué ont dit aux Israélites qu’ils doivent obéir à Dieu et entrer à Canaan.

-Est-ce que les Israélites ont écouté les dix hommes qui ne croyaient pas en Dieu?

-Ou est-ce qu’ils ont écouté Caleb et Josué qui croyaient en Dieu?

Lisons Nombres 14:1-4

1-Cette nuit, tous les Israélites criaient et pleuraient.

2-Tous les Israélites parlaient contre Moïse et Aaron, et tout le peuple leur a dit: “Si seulement nous étions morts

en Egypte, ou dans ce désert!

3-Pourquoi est-ce que le Seigneur nous amène à ce pays seulement pour nous laisser mourir par l'épée? Nos femmes et nos enfants seront capturés. Ne serait-il pas mieux pour nous de retourner en Egypte?"

4-Ils se disaient les uns aux autres: "Nous devrions choisir un chef et retournons en Egypte!"

-Les Israélites ont écouté les dix hommes qui ne croyaient pas en Dieu, et ne voulaient pas entrer dans le pays de Canaan.

-Caleb et Josué ont parlé avec les Israélites encore:

Lisons Nombres 14:6-9

6-Josué fils de Nun, et Caleb fils de Yefounné qui étaient parmi eux qui ont exploré le pays ont déchiré leurs vêtements.

7-Ils ont dit à tout le peuple: "Le pays que nous avons parcouru et exploré est un pays excellent.

8-Si le Seigneur prend plaisir en nous, il va nous conduire dans ce pays, un pays qui est plein de lait et de miel, et il nous le donnera.

9-Seulement, ne vous rebellez pas contre le Seigneur. Et n'ayez pas peur des habitants du pays, car nous allons les tous avaler. Leur protection n'est plus, mais le Seigneur est avec nous. N'ayez pas peur d'eux."

-Caleb et Josué ont supplié les Israélites de ne pas désobéir à Dieu.

-Caleb et Josué ont dit aux Israélites que Dieu était assez puissant pour gagner les hommes de Canaan.

-Est-ce que les Israélites étaient d'accord pour entrer dans le pays de Canaan?

Lisons Nombres 14:10a

10-Mais tout le peuple parlait de leur lancer des pierres pour les tuer.

-Les Israélites ne voulaient pas entrer à Canaan.

-Les Israélites ne voulaient pas obéir à Dieu.

-Les Israélites voulaient tuer Caleb, Josué, et Moïse avec des pierres.

-Est-ce que Dieu a entendu ce que les Israélites ont dit?

-Oui.

-Est-ce que Dieu savait que les Israélites ne voulaient pas entrer à Canaan?

-Oui.

-Est-ce que Dieu savait que les Israélites ne croyaient pas qu'il était assez puissant pour gagner les hommes de Canaan?

-Oui.

-Est-ce que Dieu savait que les Israélites ne croyaient pas en sa promesse de leur donner le pays de Canaan?

-Oui.

-Les Israélites ne croyaient pas que Dieu garderait sa promesse de leur donner le pays de Canaan.

-Si nous ne croyons pas le message de Dieu, qu'est-ce que nous disons de Dieu?

-Que Dieu est un menteur.

-Les Israélites ne croyaient pas au message de Dieu.

-Les Israélites disaient que Dieu est un menteur.

-Voici ce que Dieu a dit:

Lisons Nombres 14:26-32

26-Le Seigneur a dit à Moïse et à Aaron:

27-“J’ai entendu les plaintes de ces Israélites.

Pour combien de temps est-ce que ce méchant peuple continuera à parler contre moi?

28-Donc, dis-leur: ‘Aussi vrai que je suis vivant, Moi le Seigneur, je ferai avec vous les choses que vous avez dit.

29-Dans ce désert, vous allez mourir–vous tous qui avez 20 ans et plus, qui étiez comptés, et qui avez parlé contre moi.

30-Personne parmi vous n’entrera dans le pays que j’ai promis de vous donner sauf Caleb fils de Yefounné et Josué

fils de Nun.

31-Quant à vos enfants dont vous disiez qu’ils seraient capturés, je les ferai entrer dans le pays. Et vos enfants vont bien vivre dans le pays que vous avez rejeté.

32-Mais vous–vous allez mourir dans ce désert.”

-Parce que les Israélites refusaient de croire en Dieu, qui seulement entreraient à Canaan?

-Seulement Caleb, Josué, et les enfants des Israélites.

-Parce que les Israélites refusaient de croire en Dieu, comment est-ce que Dieu les a puni?

-Ils ne pourraient pas entrer à Canaan.

-Ils mourraient dans le désert.

-Dieu punira toujours avec la mort ceux qui refusent de croire en lui.

-Les peuples du temps de Noé refusaient de croire en Dieu, et Dieu les a punis avec la mort.

-Les peuples de Sodome et Gomorrhe refusaient de croire en Dieu, et Dieu les a punis avec la mort.

-Pharaon et les Egyptiens refusaient de croire en Dieu, et Dieu les a punis avec la mort.

-Dieu punira avec la mort dans le lac de feu éternel ceux qui refusent de croire en lui.